
順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

1 20分 比嘉　忍（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　令和７年１月１７日に名護市内で行われた、陸上自衛隊第１５旅団による防災訓練について
　　　　次のとおり答弁を求めます。

　　　(1)　訓練の意義、目的について

　　　(2)　妨害行為についての知事の見解

　　2　令和６年１１月２１日に事業者さんより提出された、ベルトコンベヤーの道路占用許可申請
　　　　について次のとおり答弁を求めます。

　　　(1)　現時点での状況について

　　　(2)　今後の予定、見通しについて

　　3　令和６年６月２６日に「本部港本部地区の港湾施設使用に係る連絡会」さんより提出された
　　　　安全対策の申入れについて次のとおり答弁を求めます。

　　　(1)　現時点での状況について

　　　(2)　今後の予定、見通しについて

　　4　地域の課題解決に向けて次のとおり答弁を求めます。

　　　(1)　令和６年１月２５日に屋部支所管内地域振興会より提出された「要望書」について
　　　

　　　(2)　ジャングリアへのアクセス道路（県道の）渋滞対策の進捗状況について

　　　(3)　北部地区薬剤師会さんから要望されました、公立沖縄北部医療センター門前薬局につ
　　　　　 いて

　　　(4)　建設に係る業務委託の最低制限価格の見直しについて
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

2 20分 下地　康教（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　上下水道管老朽化による更新問題について伺う。

　　　(2)　安和桟橋及び本部港における安全対策について伺う。

　　　(3)　公営住宅法施行令の「収入」の控除方法に係る家賃過大徴収問題について伺う。

　　　(4)　与那原マリーナ使用料の誤徴収問題について伺う。

　　　(5)　普天間基地代替施設建設工事について伺う。

　　　　ア　軟弱地盤区域の埋立工法に関する見解について

　　　(6)　ワシントン駐在所運営疑惑問題について伺う。

　　2　農林水産業について

　　　(1)　繁殖牛飼育マニュアルについて伺う。

　　　　ア　畜産新規就労者や担い手などへの指導や助言について。

　　　(2)　離島不利性解消事業について伺う。

　　　　ア　牧草（トランスバーラ）を県外に出荷する場合の運賃コストの低減について。

　　　(3)　伊良部地区佐和田漁港周辺環境保全について伺う。

　　　　ア　防波堤改修によるカルバート設置について。

　　　(4)　糖蜜運搬船故障による沖縄製糖宮古工場の操業一時停止問題について伺う。

　　　　ア　糖蜜の農家利用による生産性の向上について。

　　3　社会資本整備について

　　　(1)　県立宮古公園整備事業の進捗状況について伺う。

　　　　ア　全体計画（事業費、工期）と事業着工から現在までの年度ごとの事業費等。

　　　(2)　県営住宅入居条件の緩和について伺う。

　　　　ア　家族世帯入居促進、入居期間の設定について。

　　　(3)　多良間村における水道事業広域化について。

　　　　ア　南北大東村に次いで県内で水道料金が最も高い。村の財政を圧迫している。

　　4　教育・医療・福祉について

　　　(1)　宮古高校のグラウンド管理とその活用について伺う。
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　　　(2)　離島における子ども医療、重病、特別医療について伺う。

　　5　観光・環境・経済・暮らしについて

　　　(1)　スタートアップ企業の産官学連携による地方から世界に向けた取組について伺う。

　　　(2)　県内住宅価格、特に宮古地区における価格上昇は市民生活に大きく影響している。そ
　　　　　 の対策を伺う。�

　　　(3)　赤土等流出(汚濁)防止について伺う。

　　6　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

3 20分 島尻　忠明（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　２月９日の浦添市長選挙の結果を受けての知事の見解について。

　　　(2)　松本候補者、里道候補者、知事、両副知事はどの候補者の市長選応援に入りましたか。

　　　(3)　選挙結果を受けて今後の那覇港浦添埠頭地区の取組と今後の課題について。

　　　(4)　第３回てだこ協議会の開催の日程について。

　　2　土木建築行政について

　　　(1)　浦添市小湾川の整備について。

　　3　資格外活動許可について

　　　(1)　留学生の資格外活動許可について、さきの定例会で県の考え方についてお聞きしまし
　　　　　 たが、その後の取組について伺う。

　　4　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

4 20分 徳田　将仁（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　報得川河川の整備について

　　　(1)　令和６年度までの工事の状況と７年度の予算と計画を具体的に伺いたい。

　　　(2)　今現在の様々な状況を予測して事業完了予定はいつ頃になるのか。

　　　(3)　赤田橋付近までの工事完了予定はいつ頃か。町側の整備が予定されている岡連川（農
　　　　　 業排水路）の整備を早期に進めるためにはどうすればいいのか伺いたい。�

　　2　国道５０７号（八重瀬道路整備）について

　　　(1)　東風平中学校前の歩道橋の撤去整備がいまだに行われていないが年度内に撤去が可能
　　　　　 なのか。

　　　(2)　中学校前の旧道整備については、令和７年度の東風平交差点付近の工事に含まれてい
　　　　　 るのか。

　　　(3)　中学校校門前に旧道の空き地があるが、どのような整備を計画しているのか。その空
　　　　　 き地について、八重瀬町の意見や要望等も酌み取って整備していただきたいがどうか。

　　3　与那原町マリンタウン地内にある親水性護岸の安全対策について

　　　(1)　土木建築部は転落防止柵の現場確認を行ったのか。現場状況を確認したのであれば、
　　　　　 安全だと思うのか。

　　　(2)　与那原町が情報提供して約２年経過しているが、いまだ改善されていないのはなぜか。

　　　(3)　利用者の安全を考えるとすぐにでも修繕しないといけないと思うがどのように考えて
　　　　　 いるのか。

　　　(4)　修繕のめどはいつ頃になるのか。

　　4　都市下水路の区分地上権設定について

　　　(1)　県は、個人が借地使用している土地について売却を進めているが、雨水幹線が設置さ
　　　　　 れている土地を無条件で売却してしまうと、雨水幹線の維持管理や将来の改築に大きな
　　　　　 障害が出る可能性があり、訴訟問題にまで発展しかねない。よって、雨水幹線が設置さ
　　　　　 れている全ての土地へ区分地上権の設定を行っていただきたいが見解を伺いたい。�

　　5　災害に係る住家の被害認定基準について

　　　(1)　沖縄県の位置的な要因で台風被害も毎年数多い。豪雨災害や大規模地震も今後まだ想
　　　　　 定される現状で、現行の内閣府における災害に係る住家の被害認定基準を県としてどの
　　　　　 ように捉えているか。�

　　　(2)　災害による被害の程度を証明する書面、罹災証明書の交付基準を地域の実情に合わせ
　　　　　 て沖縄県としての指針を内閣府に示すことはできないか。�

　　6　大型ＭＩＣＥ施設整備について

　　　(1)　整備運営事業が入札不調となってから現在までの進捗を伺う。
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　　　(2)　検証委員会での会議内容を踏まえ、入札不調の要因を①宿泊需要を見込みづらい②建
　　　　　 設需要が集中している③企業共同体が調整できなかったと大まかに３点に集約したとの
　　　　　 新聞報道があったが見解を伺いたい。

　　　(3)　再公募の時期はいつ頃なのか。

　　7　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

5 20分 新垣　淑豊（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　夜間中学校設置の進捗について伺う。
　　　　　玉城知事１期目からの公約である夜間中学校の進捗が見受けられない、知事の任期２期目
　　　　も半ばを過ぎて、むしろ後退しているように感じるが、その状況を伺う。�

　　2　国保財政について伺う。
　　　　　国保財政における沖縄県令和５年度事業納付金の決算において４５億円もの剰余金が発生
　　　　したと聞いている。県内の各市町村が納付金負担者として、県民から徴収をしているが、市
　　　　町村はその取扱いや事前の打合わせを含め課題があると感じているようである。以下伺う。

　　　(1)　剰余金発生の要因は何か。

　　　(2)　被保険者数及び１人当たり保険給付費の単価などはどのような状況か。

　　　(3)　県全体の被保険者受診率や入院単価などをどのように見立てているか。

　　　(4)　当該納付金剰余金の活用方法及び納付金負担者である市町村との協議はどのように行
　　　　　 われたか。

　　3　新生児マススクリーニングについて伺う。
　　　　　沖縄県の新生児マススクリーニング検査の拡充についての現状と今後の取組はどのように
　　　　なっているか伺う。�

　　4　自衛隊について県の考え方を伺う。
　　　　　令和７年１月３１日に行われる予定だった那覇市立金城小学校での航空自衛隊南西音楽隊
　　　　の演奏会において、沖縄県教職員組合から、校長やＰＴＡ会長宛てに音楽祭の開催に際して
　　　　「自衛隊の活動を学校に持ち込むことは政治的中立性を損なうおそれがある」や「生徒や保
　　　　護者に不安感を与える場合がある」と記された抗議文を発され、中止決定がなされた。自衛
　　　　隊は国の組織であり、隊員は国家公務員である。自衛隊やその隊員は政治的な思惑によって
　　　　活動しているとは思えない。また、自衛隊は我々を守る立場である。また、音楽隊の非常に
　　　　高レベルな演奏を聴く機会を失してしまったことが残念であると学校の保護者からも私宛て
　　　　に悔しさが伝わる手紙も送られてきた。また、本来は様々なことを見聞きし、それを基に考
　　　　えることこそが子どもたちには必要だと思う。また、当該小学校には立地から自衛隊に勤め
　　　　る保護者もいるはずである。その子たちは自身の親の仕事について否定されたのではないか
　　　　と考える可能性もある。沖縄県として、今後、県内学校においてこのような取組が阻害され
　　　　ないように、県内の各学校に対して対応を正すように通達を出すべきだと思うが県の考えを
　　　　伺う。��

　　5　県内企業の知的財産への支援について伺う。
　　　　　県内事業所が自社の商品や店名などの商標についての知的財産権の課題が最近の報道で取
　　　　り上げられていた。過去、私の家業においても日本国復帰時に既に県外企業による商標登録
　　　　が申請されていたことが判明したことから、覆すための訴訟が非常に大変だったと聞いてい
　　　　る。その後も県内で普段から使われている名称が商標登録申請されていたことも度々話題と
　　　　なっている。沖縄県として、知的財産権の重要性を知らせるための取組はどのようなことを
　　　　しているのか伺う。�

　　6　企業版ふるさと納税について伺う。
　　　　　現在、食料支援をするＮＰＯ法人において、食料提供は減っているが、需要は高くなって
　　　　いると聞いている。高齢化や物価高騰も相まって、今後もニーズはあると思われている。企
　　　　業版ふるさと納税を行い、企業から食品を県が受け取り、それをＮＰＯに配付を任せるとい
　　　　う事業も可能であるが、沖縄県としての取組はどのようになっているか伺う。�
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　　7　沖縄県ワシントン駐在事業について伺う。
　　　　　沖縄県ワシントンＤＣ株式会社の存在が問題となっているが、駐在と株式会社において、
　　　　両者は実際に同じ場所で運営されている。県の組織と法人間において、その際に行わねばな
　　　　らない契約や手続があると考えるが、その契約や手続においていまだに行われていないもの
　　　　はあるか伺う。�

　　8　沖縄県の文化芸術振興について伺う。

　　　(1)　沖縄県の文化芸術振興について、他県にも類を見ない奨励金制度が設立された。その
　　　　　 内容と給付の状況を伺う。

　　　(2)　以前の議会で、文化芸術振興のための基金設立を提案したが、その進捗について伺う。

　　9　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

6 20分 仲里　全孝（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　北部地域における大雨災害復旧について、下記のとおり知事の考え方を伺う。

　　　(1)　農作物被害、道路、河川、床上浸水など復旧作業状況を伺う。

　　　(2)　災害廃棄物仮置き場整地費、家電リサイクル等処分費、住宅消毒費について内容を伺
　　　　　 う。

　　　(3)　浄化槽ブロアー含む設備修理費について内容を伺う。

　　2　米国ワシントン事務所について、下記のとおり知事に考え方を伺う。

　　　(1)　営利事業（株式会社）の形態を取ったとあるが、誰の指示か伺う。

　　　(2)　「ＦＡＲＡ登録を行う手段として株式会社を設立した」とあるが、経緯の詳細を伺う。

　　　(3)　営利事業設立、ＦＡＲＡ登録に職員がサインしているが、誰の指示か伺う。

　　　(4)　ワシントンＤＣ沖縄事務所でＬ１ビザを取得されているが、誰の指示か伺う。

　　　(5)　移民局へ提出されている資料に玉城デニー知事がサインしているが、誰の指示か伺う。

　　3　我が会派の代表質問との関連について

9

※最初の質問から一問一答方式を選択



順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第1回沖縄県議会(定例会)

02月26日(水)

7 20分 座波　一（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢関連

　　　(1)　ワシントン事務所問題について

　　　　ア　事務所存続への意志とその理由を伺う。

　　　　イ　米国内における知事及び沖縄県による政治活動の違法性及び妥当性について伺う。

　　　　ウ　米国の外国代理人登録法に対する知事の認識について伺う。

　　　　エ　知事の意向による第三者調査検証委員会の設置の目的について伺う。

　　　　オ　設置当時の翁長知事と県幹部の強い思いと法令遵守の矛盾について知事に伺う。

　　　(2)　沖縄県の地域外交基本方針について

　　　　ア　国家外交と地域外交の違い及び地域外交と文化経済交流との違いについて伺う。

　　　　イ　地域外交の定義と国家外交を補佐すべき沖縄県の地域外交の役割及び成果を伺う。

　　　　ウ　沖縄県が自治体の外交として行政組織に体系化した目的とワシントン事務所の整合性を
　　　　　　伺う。

　　　　エ　東アジアの中心に位置する沖縄県の地域外交の課題と戦後８０年間の沖縄県と我が国の
　　　　　　平和維持と日米の安全保障体制について伺う。

　　　(3)　県内選挙結果から見える県民の民意について

　　　　ア　昨年の県議選挙以来、衆議院選挙、宜野湾市、宮古島市、沖縄市、浦添市長選挙の結果
　　　　　　を受け、民意の変化をどう分析しているか伺う。

　　　　イ　辺野古裁判で全敗するも最高裁判決に従わず、安和死傷事故への安全管理者として無責
　　　　　　任な対応、違法なワシントン駐在員活動事業を続ける等、辺野古反対を免罪符にした法
　　　　　　律無視の県政運営に対する評価と考えるが知事の認識を伺う。

　　　　ウ　保守中道による生活と経済重視の現実的な政策を期待する若い世代の支持が広がってい
　　　　　　るが、知事の実現性のない政策やイデオロギー政治の限界と思えるが知事の見解を伺う。

　　2　南部地域の道路網整備関連

　　　(1)　今月２０日に南城市内で６００人余の市民が参加して「南城市知念半島の国道３３１
　　　　　 号バイパスの早期整備を求める住民総決起大会」が開催されたが、沖縄県の考え方を伺
　　　　　 う。

　　　(2)　八重瀬町の県管理国道５０７号は、終点の具志頭交差点まで用地買収も含め遅々とし
　　　　　 て進まないが、早期整備に向けどのような取組を行っているか伺う。

　　　(3)　大型ＭＩＣＥ施設整備の要件とされた周辺環境整備の糸満与那原線整備及び与那原バ
　　　　　 イパスの立体交差の整備に関する進捗について伺う。

　　3　我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

yasudake
線


